

ANNIVERSAIRE

L'UVHC, 50 ans d'histoire !

L'Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis (UVHC) vient de fêter son demi-siècle d'existence. Avec ses 10 200 étudiants*, elle a aujourd'hui toute sa place dans le paysage de l'enseignement supérieur, ce qui était loin d'être le cas lors de sa création.

4 novembre 1964, 10h. C'est dans l'une des salles de l'Hôtel de ville de Valenciennes, devant une soixantaine d'étudiants, que le premier cours est donné. Annexé à la Faculté des sciences de Lille, le centre d'enseignement supérieur scientifique de Valenciennes est créé avec une épreuve probatoire de deux ans. Son objectif principal ? Démocratiser l'enseignement supérieur. Car, comme le précisait Pierre Tison** lors des 20 ans de l'Université, "celle-ci a permis aux jeunes de l'arrondissement d'avoir accès à des études universitaires qu'ils n'auraient sûrement pas faites si elle n'avait pas été créée." Après avoir occupé plusieurs années les préfabriqués boulevard Harpignies, l'UVHC déménage en octobre 1969 à Aulnoy-lez-Valenciennes.

H
Portes Ouvertes
Le 7 février de 9h à 17h seront organisées des échanges avec les étudiants, enseignants, diplômés et partenaires professionnels. Quatre sites sont à découvrir : Campus du Mont-Houy à Aulnoy-lez-Valenciennes, les Tertiales à Valenciennes ainsi que les Pôles de Cambrai et de Maubeuge.
Infos : communication@univ-valenciennes.fr

Cinquante ans plus tard, c'est toujours au Mont-Houy et sur le site des Tertiales (à Valenciennes) que l'essentiel des cours est donné. Deux antennes universitaires ont également vu le jour à Cambrai et Maubeuge. Désormais, quelque 150 formations professionnelles s'articulent dans différents domaines (science, technologie, audiovisuel, sport, droit, économie, gestion, arts, lettres, langues, sciences humaines et sociales) y sont dispensées. Devenue entité à part entière, l'UVHC, présidée par Mohamed Ourak depuis 2010, est reconnue aussi bien au niveau régional que national, voire même international.

Un technopôle à l'université

Dans le prolongement du campus, on trouve le technopôle Transalley. Dotée de plusieurs plates-formes technologiques et d'un centre d'essais, l'UVHC occupe une place importante pour la formation et la recherche dans le domaine des transports. Elle a d'ailleurs

obtenu le label "Campus Innovant Transports Durables". Elle pilote également le programme CISIT (Campus International sur la Sécurité et l'Intermodalité dans les Transports) qui développe la synergie entre la recherche et l'innovation technologique, le tout en lien avec des industriels, et accueille des partenaires comme le pôle de compétitivité i-Trans ou encore l'Institut de Recherche Railenium. Enfin, on ne peut évoquer l'UVHC sans parler du projet Arenberg et de l'installation du Laboratoire DeVisu sur le Site minier, où plus d'une vingtaine d'enseignants-chercheurs sera bientôt présente. Un projet né du partenariat entre l'Université et La Porte du Hainaut.

*Inscris en 2014

** Pierre Tison donna le premier cours et en fut président de 1986 à 1991

Campus du Mont-Houy
59313 VALENCIENNES
03.27.51.12.34
www.univ-valenciennes.fr

Campus du Mont-Houy
55 hectares
750 intervenants professionnels
8 laboratoires de recherche
5 bibliothèques
4 restaurants universitaires
7 équipements sportifs
100 M€ de budget

